
Отчет о деятельности Общественной палаты  
МР «Сыктывдинский» за 2023 год 

 

Общественный совет при администрации Сыктывдинского района был 
создан в 2014 году, первым председателем была Инна Геннадьевна 
Палькевич, затем ОС возглавляли Игорь Альбертович Орехов, Владимир 
Николаевич Муравьев, с декабря 2018 года председателем является 
Муравьева Людмила Николаевна. С 2023 года ОС переименован в 
Общественную палату, принято новое Положение. Всего членов в палате 19 
человек – это представители районных общественных организаций и 
учреждений, лидеры общественного мнения на местах и просто 
неравнодушные люди, которым небезразлична судьба своей малой Родины. 
Члены Общественной палаты осуществляют свою деятельность на 
общественных началах. Срок полномочий членов палаты составляет 2 года 
со дня проведения первого заседания. Настоящий состав избран 8 февраля 
2023 г. В составе палаты жители сел Выльгорт, Палевицы, Слудка, Нювчим, 
Ыб, Зеленец, Часово, Пажга, п. Мандач. Членов в палате с 2023 года 
прибавилось – это хорошо, но не всегда есть возможность приезжать на 
заседания из дальних сел. Выход – проведение офф- и онлайн заседаний. 
Связываемся по видеоконференцсвязи.  

Члены Общественной палаты также являются членами районных и 
республиканских общественных организаций – Общественного совета при 
ОМВД Сыктывдинского района (Ватаманова Г.И.) За заслуги перед 
Республикой Коми Галине Ивановне присвоено почётное звание 
«Заслуженный работник Республики Коми», при Минздраве Республики 
Коми (Осипова Е.П.). Член палаты – М.Г.Колегова – председатель ТОСа 
«Вичкодор» с.Ыб. На днях в Госсовете Коми  её наградили спецпризом 
Ассоциации ТОС и СОНКО. Ыбский ТОС вышел на конкурс с проектом 
«Детский познавательный клуб «Ыбознайки»: Дозагрузка» по организации 
образовательного досуга для детей. Также Марине Геннадьевне в 2023 году 
присвоено звание «Почетный работник культуры Республики Коми». 

Работа Общественного совета строится в соответствии с утвержденным 
Планом работы Общественной палаты, по Положению не реже одного раза в 
три месяца. В 2023 году, было проведено 12 заседаний, на которых было 
рассмотрено 25 вопросов с заслушиванием исполнителей и принятием 
определённых решений. К рассмотрению вопросов, выносимых на заседания 
палаты, привлекаются, кроме членов, специалисты, эксперты по той или 
иной проблеме.  В течение 2023 г. на заседаниях рассматривались вопросы 
строительства новых объектов, реализации национальных проектов, 
благоустройства и мн.др. Например, приобретение и установка газовой 
блочно-модульной котельной в СП «Зеленец», о рассмотрении участков под 



мусоросортировочный комплекс в Сыктывдинском районе, о согласовании 
строительства объекта «Средняя общеобразовательная школа на 142 места в 
с. Ыб Сыктывдинского района»; о планируемое строительство нового 
комплекса ГБУ Республики Коми «Республиканская ветеринарная 
лаборатория», о согласовании строительства нового корпуса для кадетской 
школы-интерната на базе ГОУ Республики Коми «Специальная 
(коррекционная) школа №15 для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей» с. Пажга, об итогах работы по организации летнего 
оздоровления детей и подростков на территории Сыктывдинского района; о 
состоянии детской и подростковой преступности на территории 
Сыктывдинского района и др. 

По проведённым ранее заседаниям заслушивали главного врача ЦРБ, 
который довел до сведения о результатах работы ГБУЗ РК «Сыктывдинская 
ЦРБ» за 2022 год. 

Одними из направлений, затрагиваемых палатой ежегодно – является 
тема борьбы с коррупцией и мошенничеством – проводим разъяснительные 
беседы с населением, раздаем памятки.  В 2023 году было продолжено 
взаимодействие с Общественным советом ОМВД, также было проведено 
совместное заседание по теме мошенничества, принимаем участие в рейдах 
по безопасности детей на водах, на дорогах. 

Инициативы Общественной палаты – на одном из заседании члены 
палаты решили выдвинуть кандидатуру Владимира Николаевича Муравьева, 
экспредседателя Общественного совета Сыктывдина на присвоение звания 
«Почётный гражданин Сыктывдинского района». Инициатива была 
поддержана депутатами. 

Ещё одной инициативой было то, что мы запускали опрос о состоянии 
детских площадок в селах района в рамках акции «Безопасное детство». 

Инициатива по опросу населения по детским площадкам назревала 
давно, поэтому было сделано всё, чтобы как можно больше получили от 
респондентов информацию.  

Члены палаты принимали активное участие в круглых столах 
Общественной палаты Республики Коми, а также сами инициировали 
круглые столы совместно с Сыктывдинской службой Общественной 
приёмной Главы РК - «Роль населения в улучшении качества комфортной 
городской среды, благоустройстве общественных, дворовых 
территорий», «Диспансеризация – за и против», «Республика Коми-
территория спорта: развитие спорта в Сыктывдинском районе». Хочется 
огласить резолюцию круглого стола по спорту: 

1.Через районную газету освещать вопросы спорта, о ветеранах спорта, 
популяризировать спорт, сдачу норм ГТО.  Давать рекламу о датах и местах 
прохождения выполнения нормативов «ГТО»; 



2.Официально и торжественно вручать значки ГТО; 
3.Необходимо заложить средства на замену искусственного покрытия на 
универсальной спортивной площадке с. Выльгорт (ул. СПТУ-2, 3,5 млн. 
руб.); 
4.Увеличить финансирование на проведение спортивных мероприятий; 
5.Администрации МР «Сыктывдинский» предусмотреть выделение 
дополнительных ставок для инструкторов по спорту для сельских поселений 
(Яснэг, Пажга, Ыб, Слудка, Шошка); 
6.Активизировать работу с населением по привлечению занятию спортом; 
7. Обновить спортивный инвентарь в спортивных школах Сыктывдинского 
района; 
8.Строительство физкультурно-оздоровительного комплекса в с. Выльгорт, 
который бы отвечал требованиям по доступности для граждан с 
ограниченными возможностями. 

Информация о проводимых заседаниях и вопросах, рассматриваемых 
на них, размещается на официальном сайте администрации МР 
«Сыктывдинский» в разделе «Меню» в рубрике «Общественный контроль». 

Кроме текущих вопросов при наличии обсуждались и обращения и 
заявления граждан, для их решения обращались соответствующие инстанции 
– несоответствующие дороги ко второму корпусу школы номер 2 и к 
детскому садику №3, несносные тротуары, открытые люки – только общими 
усилиями совета с органами исполнительной власти и местного 
самоуправления многие из этих вопросов были решены.  

Члены палаты принимали активное участие в акциях по сбору 
продуктов, вещей первой необходимости мобилизованным гражданам района 
– писали письма, готовили для отправки тёплые носки, сладости, сушили 
овощи для приготовления суповых наборов, чтобы наши земляки 
чувствовали нашу поддержку и были спокойны за семьи, оставшиеся дома.  
Член ОС Екатерина Евгеньевна Ильчукова, волонтер, доброволец является 
организатором многих акций по сбору продуктовых наборов и теплых вещей 
нуждающимся, а с 2022 г. мобилизованным.  

Члены Общественной палаты принимают участие в публичных и 
общественных слушаниях при администрации Сыктывдинского района, 
участвуют в отчетных собраниях по итогам работы глав администраций 
сельских поселений и района, а также в мероприятиях, проводимых органами 
местного самоуправления района по духовно-нравственному, военно-
патриотическому воспитанию, пропаганде здорового образа жизни. 
Председатель ОП работает в составе 2-х комиссий при администрации 
района. Члены ОП совместно главой села и депутатами проверяли качество 
проделанных работ по проектам «Народный бюджет», «Комфортная 
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